

## Sección Especial

### Estudios Generales: tejiendo recuerdos que nos acercan a una historia de 75 años

Mi experiencia en los Estudios Generales.

Roberto Le Franc Ureña

Antropólogo

23 de abril de 2015

En marzo de 1964 matriculé mis primeros cursos en la Universidad de Costa Rica, luego de un lento proceso de admisión.

Cuando finalmente me entregaron el carné que confirmaba mi matrícula –el número 10981- me sentí plenamente realizado por poder seguir mis estudios superiores en tan afamado centro universitario.

Recién se inauguraba un sistema integrado de estudio –los Estudios Generales-, que era obligatorio matricular antes de seguir cualquier carrera y que comprendían tres materias básicas: Castellano, Historia de la Cultura y fundamentos de Filosofía, además de un repertorio cultural y otro deportivo. Se pretendía que el estudiante tuviera al finalizar el año una visión holística del hombre y de la cultura.

Tuve el privilegio de tener como profesor a don Víctor Arroyo en Castellano, a doña Rose Marie Karpinsky en Historia de la Cultura y a don Constantino Láscaris en Fundamentos de Filosofía, completaba el grupo, don Guido Sáenz que impartía un curso de Apreciación de Artes Dramáticas.

La Revista Estudios es editada por la [Universidad de Costa Rica](http://www.universidadcostarica.ac.cr) y se distribuye bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 3.0 Costa Rica](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/3.0/). Para más información envíe un mensaje a [revistaestudios.eeg@ucr.ac.cr](mailto:revistaestudios.eeg@ucr.ac.cr)

Mi paso por los Estudios Generales fue muy provechoso ya que me permitió tener una visión más amplia del mundo, de la cultura y de la vida. Asombrado y emocionado vi como desfilaban ante mis ojos los principales hechos de la historia del mundo, las diferentes escuelas del pensamiento filosófico así como una amplia gama de escritores, base fundamental para un mejor conocimiento de nuestro idioma.

A los Estudios Generales le debo precisamente el haber formado en mí una visión del mundo y de la cultura de manera amplia, que me ha permitido, a través del tiempo, ser una persona progresista y objetiva.

Los Estudios Generales revolucionaron la percepción del mundo que tenía el estudiante que recién dejaba las aulas de su colegio de secundaria. La sociedad tradicionalista y solapada en que se vivía en es época era un freno al libre pensar, por lo que los Estudios Generales llegaron a cumplir una función primordial en el sentido de permitir al estudiante que recién iniciaba sus estudios en esta Alma Mater, tener una concepción y una visión de mundo amplia y comprometida.

En estos 75 años de existencia de nuestra querida Universidad de Costa Rica, se han alcanzado grandes logros, pero creo que el mayor de ellos fue la perspectiva que se tuvo de ofrecer un curso integrado de tres materias básicas que permitieron al estudiante completar su formación y los más importante, cambiar su concepto y valoración del mundo tan convulso en que se vivía por esa época.

Hechos importantes como la Revolución Cubana, la crisis política de la época en el país y en el exterior –como lo fue posteriormente mayo de 1968 en París y Tlatelolco en México, entre otros- permitieron a los estudiantes de Estudios Generales integrarse y valorar objetivamente un mundo en crisis, donde todavía no se estaba inmerso en el ajetreo de la globalización y la comunicación inmediata.

La Revista Estudios es editada por la [Universidad de Costa Rica](http://www.universidadcostarica.ac.cr) y se distribuye bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 3.0 Costa Rica](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/3.0/cr/). Para más información envíe un mensaje a [revistaestudios.eeg@ucr.ac.cr](mailto:revistaestudios.eeg@ucr.ac.cr)

Con estas pocas líneas de mi paso por los Estudios Generales quiero felicitar muy efusivamente a nuestra querida Universidad de Costa Rica y su escuela respectiva, así como a la Cátedra de Estudios Generales por su más que invaluable aporte a mi persona, a la sociedad y al estudiantado en general.

Se adjunta copia del carnet universitario N. 10981

